

IN KÜRZE

- 30.03., Homburg
Verwaltungsrats-
sitzung der EuRegio
- 4. und 5.04., Paris
Generalversammlung
der Mission
Opérationnelle
Transfrontalière
(www.espaces-transfrontaliers.eu)
- 13.04, Saarbrücken
Hallenfußballturnier
der EuRegio
- 13.04-13.05, Trier
Heilig-Rock-Wallfahrt
(www.trier-info.de)
- 13.11,
Montigny/Metz
Gemeindetag der
EuRegio
Die Strategien der
lokalen Räume für
eine nachhaltige
Entwicklung

KONTAKT

EuRegio SaarLorLux+
2, rue du Fort Wallis
L-2714 Luxembourg
+352/ 26 48 23 03
info@euregio.lu
www.euregio.lu

14. und 15. Februar 2012 – Nancy

9. Fachtagung für die Professionellen in der Jugendarbeit in der Großregion

Außerschulische Bildung – nicht formale Bildung der außerschulischen Kinder- und Jugendarbeit

Der Blick in die Großregion – was können wir von einander lernen?

Ca. 50 Professionellen im Bereich der Jugendarbeit aus den fünf Teilregionen in der Großregion haben an der Fachtagung teilgenommen. Im Teil über die Ausbildung der Professionellen im Bereich der Jugendarbeit zeigte es, dass die Systeme in den Regionen trotz der Umsetzung des Bologna-Prozesses sehr unterschiedlich waren. Im Teil über die nicht formalen Bildungsprozesse in außerschulischen Jugendeinrichtungen konnte man besser nachvollziehen, in welchem Rahmen die Professionellen im Bereich der Jugendarbeit intervenieren.

Im Allgemeinen zeigte diese Tagung erneut an, dass die Strukturen im Bereich der Jugendarbeit in unseren Ländern sehr unterschiedlich sind, da sie von der sozialen Geschichte der Länder geprägt sind. Die Ansätze, die Handlungsfelder und die Praxis sind dementsprechend vor Ort auch unterschiedlich. Deshalb ist es nötig, sich Zeit zu nehmen, um sich gegenseitig zu verstehen und kennenzulernen, um diese Unterschiede zu berücksichtigen, bevor wir erfolgreiche gemeinsame Projekte durchführen.

Diese Veranstaltung war das Ergebnis einer Kooperation zwischen der EuRegio, dem Landesjugendring Saar e.V., dem Jugendamt des Landkreises Trier-Saarburg und dem Institut Régional du Travail Social in Lothringen, mit einer technischen Hilfe des Filmbüros Saar e.V.

Sie wurde vom Mikroprojektfonds des Interreg IV-A Großregion unterstützt.



→ Mehr

Das Mikroprojektfonds des Programms Interreg IV-A Großregion
(www.interreg-4agr.eu)

Die Seite Jugend der Webside der EuRegio (www.euregio.lu/de/jeunesse-en-g-r/)

1. März 2012 – Thionville

Eine Delegation des Landkreises Trier-Saarburg im Haus von Luxemburg in Thionville

Im vergangenen Juli besuchte der Vorstand der EuRegio das « Maison du Luxembourg » in Thionville. Diese Einrichtung ist von der Communauté d'Agglomération Portes de France Thionville (Mitglied in der EuRegio) getragen. Sie ist ein Informationszentrum (soziale Gesetzgebung, Arbeitsrecht, Dienstleistungen in Luxemburg...) und eine touristische und kulturelle Informationsstelle über das Großherzogtum Luxemburg im Dienste der Grenzgänger und der Öffentlichkeit.

Herr François Gonzalez, Beigeordneter in der Communauté d'Agglomération, Beauftragter für das Maison du Luxembourg, präsentierte der Delegation, die vom Herrn Günther Schartz, Landrat des Landkreises Trier-Saarburg und Vizepräsidenten der EuRegio, sowie Herrn Wolfgang Reiland, Bürgermeister der Verbandsgemeinde Trier-Land geführt wurde, die Struktur. Sie machten über ihr Vorhaben bekannt, die Machbarkeit für eine ähnliche Einrichtung auf ihr Raum zu prüfen. Durch diese Arbeitssitzung wurden die Aufgaben, die Arbeitsweise und den Erfolg dieser einzigartigen Struktur in der Großregion herausgestellt.

Dieser Besuch erfolgte durch die Vermittlung der EuRegio und die Partnerschaft des Vereins mit dem „Maison du Luxembourg“.



→ **Mehr**

Das « Maison du Luxembourg » (www.agglo-thionville.fr)

Das INFOBEST-Netzwerk am Oberrhein (www.infobest.eu)

Grenzüberschreitende polyzentrische Metropolregion (GPMR)

Vorschläge der EuRegio

Die lothringische Präsidentschaft des 13. Gipfels der Großregion führt ihre Arbeit zur Erstellung des Aktionsprogramms für die GPMR weiter.

Nach dem Beschluss der Generalversammlung der EuRegio vom 22. November 2011 hat der Verein seine Mitglieder angefragt. Auf Basis der Antworten hat die EuRegio eine Notiz über die GPMR verfasst und eine Reihe von Vorschlägen für die 4 Säule der Berliner Erklärung formuliert. Diese Vorschläge wurden der lothringischen Präsidentschaft zugestellt.

→ **Mehr**

Die Berliner Erklärung (www.euregio.lu/de/la-grande-region/projets-structurants/)

Die Vorschläge der EuRegio (www.euregio.lu/de/missions-activites/interets-communaux/)